

## ¿Y si gana Petro que?



7 de abril de 2022

**POR ALEJANDRO LOAIZA SALAZAR**

Nunca antes la izquierda democrática en el país se encuentra a tan pocos pasos de lograr el poder, y en manos de nada menos y nada más que de un exguerrillero, situación insospechada hace por lo menos 20 años.

Los procesos de paz medianamente exitosos en el mundo, y con éxitos me refiero al hecho de generar episodios de paz y disminución de las muertes ocasionadas por el conflicto, han desembocado en que alguno de sus referentes ideológicos llegué al poder, paso con Mandela, paso con Mujica y ha pasado con muchos más.

Sin embargo, el desgaste tan enorme de las FARC, por sus excesos, y por su corrupción y abandono de los postulados ideológicos, no dejó ningún referente que les permitiera tomar banderas políticas en el corto plazo, lo anterior, sumado a su muy pobre desempeño en el congreso en cabeza de las curules que por cuenta de los acuerdos tienen, y que más parecen, una suerte de vacaciones pagas a dichos congresistas.

Gustavo Petro, aún cuando tiene su condición de exguerrillero, ha logrado durante su trasegar en la vida pública una conexión con cierto electorado, que inclusive lo ha llevado a ganar la segunda posición electoral más importante del país, la alcaldía de Bogotá.

Hoy, ante la ausencia de un espectro político de centro organizado, coherente y juicioso, un candidato diferente al de la derecha está captando la atención de un muy importante sector electoral del país.

Sin embargo, los temores de muchos con el candidato del Pacto Histórico son evidentes, máximo por su pasado subversivo, y su semejanza para algunos con Chávez.

Pero más allá de la retórica y de los apasionamientos, ni Petro es Chávez, ni Colombia es Venezuela.

PDVSA es la empresa de **petróleos** de Venezuela, con capital mayoritariamente estatal, sobre la cual gira la economía del vecino país, por su puesto que con la llegada de Chávez, posteriormente de Maduro, y antes de ellos todos los presidentes, siempre en manos del gobierno giraba casi que por completo el manejo de la economía de dicho país.

**Ecopetrol** está muy lejos de ser PDVSA y ninguna empresa del Estado colombiano está en la capacidad de incidir sobre la economía en la proporción que lo hizo la petrolera venezolana, de tal manera que ningún gobierno, por mucho que se empeñe, podría manipular la economía nacional como sucedió en la historia venezolana. La iniciativa privada nacional, el capital privado en Colombia, es realmente el motor de nuestra economía.

Pero junto con lo anterior, Colombia tiene dos sólidas instituciones que Venezuela jamás tuvo en el nivel que les competía; Las altas Cortes, en especial La Corte Constitucional y La Corte Suprema de Justicia, y junto con ellas, las fuerzas militares.

En Colombia, las dos primeras han sido un factor de contención incluso contra los evidentes excesos de la derecha, recuerden que fue la corte constitucional la que freno la pretensión del Uribismo de permitir una segunda reelección por solo mencionar un ejemplo. Y la segunda, las fuerzas militares, son una institución de clara formación tradicionalmente de derecha, con un inmenso poder al tener las armas legales del Estado.

Petro tendrá muchos límites, sumado incluso el poder del capital privado, pero sin duda dejara muchas frustraciones entre sus electores.

Ni Petro, ni nadie, cambiarán radicalmente la condición tan crítica de nuestro Estado, ni mucho menos la del pensar y el sentir del colombiano. Él o cualquiera que llegue a la presidencia, tendrá inmensos retos, de orden social e institucional.

Lo que sí es cierto, es que el castigo a la derecha, a la clase política y en especial al Uribismo, tendrá un sonoro retumbar en las próximas elecciones, y de no ganar con los sectores alternativos, la derecha necesariamente tendrá que reconfigurar su pensar, su manera de abusar de su electorado y de la ciudadanía, por qué definitivamente ya son menos los que tragamos entero.

Twitter: @AlejandroLSFD

### LO MÁS LEIDO

**1** Hacienda de Risaralda apoyó a la Fiscalía en el peritaje del licor incautado.

**2** Por primera vez, Risaralda tendrá Plan de Concertación Cultural

**3** «Colombianización», una obra que cuestiona cómo Colombia se vende al mundo